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Dimanche 30 novembre, 1er dimanche de l’Avent :   « veillons, soyons attentifs….. » 

 
   Evangile de Jésus Christ selon saint Marc, pour aujourd’hui      

(Marc 13, versets 33 à 37) 
 

 
JÉSUS PARLAIT À SES DISCIPLES de sa venue : «Prenez garde, veillez : car vous ne savez pas 
quand viendra le moment. Il en est comme d’un homme parti en voyage : en quittant sa 
maison, il a donné tout pouvoir à ses serviteurs, fixé à chacun son travail, et recommandé au 
portier de veiller. «Veillez donc, car vous ne savez pas quand le maître de la maison reviendra, 
le soir ou à minuit, au chant du coq ou le matin. Il peut arriver à l’improviste*et vous trouver 
endormis. Ce que je vous dis là, je le dis à tous : Veillez! » 
 
 
 
1°) quel est le verbe qui revient le plus souvent ?…………………………. 
 
2°) que veut dire ce verbe ? 
.………………………………..……………………………………………………………………………………………………… 
 
3°) comment, chaque jour, sommes-nous attentifs ? à qui ? à quoi ? 
…………………………………………………………………………………………………………………………………………
…………………………………………. 

 
 
Pour aider à la réflexion, tourner la page  

 
 
Pour les enfants :  
 

Veiller : c’est resté éveillé au lieu de dormir, c’est être attentif. Jésus nous demande de veiller car il est    
présent au milieu de nous mais de façon cachée. Soyons prêts à l’accueillir chaque jour et à lui faire une 
place encore plus grande dans notre vie. C’est-à-dire : à être attentifs,  à faire bien attention à ce qui se vit 
autour de nous… 

 
  
Pour les adultes : 

Les premiers Chrétiens trouvaient le temps long car  ils veillaient. Qu'attendaient-ils ?  

Ils attendaient la venue de Dieu dans leur vie que Jésus leur avait promise."Je m'en vais et je revien drai 
vers vous" Jean 14, 28  

 A notre tour, veillons. Veillons cela signifie rest ons vigilants, ne nous endormons pas alors que Dieu  est 
tout proche.  

Veillons parce qu'Il a promis qu'Il reviendra un jo ur à l'improviste.  

Veillons parce qu'Il vient dans la nuit de Noël, il  faut nous y préparer pour recevoir la grâce de cet te nuit 
sainte.  

Veillons parce qu'Il vient chaque jour me rejoindre  dans ma vie  

 
 



 
 
Dimanche 7 décembre,  2ème  dimanche  de l’Avent :  « se préparer….. »      
 
  Evangile de  Jésus Christ selon saint Marc, pour aujourd’hui 
    (Mc 1, versets 1 à 8) 
 
COMMENCEMENT de la Bonne Nouvelle de Jésus Christ, le Fils de Dieu. Il était écrit dans le livre du 
prophète Isaïe : Voici que j’envoie mon messager devant toi, pour préparer ta route.    À travers le désert, 
une voix crie : Préparez le chemin du Seigneur, aplanissez sa route. Et Jean le Baptiste parut dans le 
désert. Il proclamait un baptême de conversion pour le pardon des péchés. Toute la Judée, tout 
Jérusalem, venait à lui. Tous se faisaient baptiser par lui dans les eaux du Jourdain, en reconnaissant 
leurs péchés. Jean était vêtu de poil de chameau, avec une ceinture de cuir autour des reins, et il se 
nourrissait de sauterelles et de miel sauvage. Il proclamait : «Voici venir derrière moi celui qui est plus 
puissant que moi. Je ne suis pas digne de me courber à ses pieds pour défaire la courroie de ses 
sandales. Moi, je vous ai baptisés dans l’eau ; lui vous baptisera dans l’Esprit Saint. » 
 

1°) quel sacrement est cité dans cet évangile ? ………………………………………………………………………………. 
 
2°)  Se préparer, oui mais comment ?   Que nous dit Jean Baptiste ? Que devons nous faire pour être prêts ? 
……………………………………………………………………………………………………………………………………….. 

 
3°) quels sont les obstacles dans nos cœurs,  que nous  voudrions  enlever  ou changer  pour nous  permettre  de 
rendre la route vers Noël plus belle ?  
…………………………………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………………………………… 
        

Pour aider à la réflexion, tourner la page  
Pour les enfants 

Jean le baptiste était le fils de Zacharie et d’une cousine de Marie, Elisabeth. Il vivait dans le désert, au bord 
du fleuve Jourdain. Comme tous les prophètes il parlait au nom de Dieu : Il annonçait à tous que l’envoyé de 
Dieu, le Messie, allait venir. Jean baptisait dans l’eau ceux qui voulaient changer de vie. C’est pour cela qu’on 
le surnommait « Jean le Baptiste » 
 

Pour les adultes 
 

Jean-Baptiste nous dit : "Moi, je vous ai baptisés dans l'eau; lui vous baptisera dans l'Esprit 
Saint."Marc 1,8 
 

Le baptême que nous avons reçu n'est pas seulement l'entrée dans la communauté chrétienne. 
C'est aussi recevoir la puissance de Dieu par le do n de l'Esprit Saint.  
 

Etre baptisé, qu'est-ce que cela change pour moi ? 
 

Ne vivons pas notre vie en voulant tout maîtriser d ans les moindres détails. Ouvrons-nous à 
l'Esprit Saint qui sans cesse vient nous vivifier.  
 

Se préparer à Noël, c'est laisser l'Esprit Saint ve nir nous envelopper pour pouvoir reconnaître et 
accueillir notre Sauveur dans l'humilité de la crèc he.  
   
 
Pour prier :   

 
 
 
 
 

 
 

« Seigneur, c’est bientôt Noël, quelle bonne nouvelle ! 
   Nous allons te préparer une belle place, 
 Sans cris et sans disputes. 
Nous t’invitons à la fête, bienvenue Seigneur ! » 
 
      (extrait de prions en Eglise junior) 



 
 
 
Dimanche 14 décembre, 3ème dimanche de l’Avent : «  témoigner ! »      
 
  Evangile  de Jésus Christ selon saint Jean, pour aujourd’hui 
   (Jn 1, versets 6 à 8 et 19 à 28) 
 

IL Y EUT UN HOMME envoyé par Dieu. Son nom était Jean. Il était venu comme témoin, pour rendre 
témoignage à la Lumière, afin que tous croient par lui. Cet homme n’était pas la Lumière, mais il était là 
pour lui rendre témoignage. Et voici quel fut le témoignage de Jean, quand les Juifs lui envoyèrent de 
Jérusalem des prêtres et des lévites pour lui demander : «Qui es-tu? » Il le reconnut ouvertement, il 
déclara : « Je ne suis pas le Messie. » Ils lui demandèrent : «Qui es-tu donc ? Es-tu le prophète Élie ? » 
Il répondit : «Non. — Alors, es-tu le grand Prophète ? » Il répondit : «Ce n’est pas moi. » Alors ils lui 
dirent : «Qui es-tu? Il faut que nous donnions une réponse à ceux qui nous ont envoyés. Que dis-tu sur 
toi-même ? » Il répondit : « Je suis la voix qui crie à travers le désert : Aplanissez le chemin du Seigneur, 
comme a dit le prophète Isaïe. » Or, certains des envoyés étaient des pharisiens. Ils lui posèrent encore 
cette question: «Si tu n’es ni le Messie, ni Élie, ni le grand Prophète, pourquoi baptises-tu?» Jean leur 
répondit : «Moi, je baptise dans l’eau. Mais au milieu de vous se tient celui que vous ne connaissez pas : 
c’est lui qui vient derrière moi, et je ne suis même pas digne de défaire la courroie de sa sandale. » Tout 
cela s’est passé à Béthanie de Transjordanie, à l’endroit où Jean baptisait. 
 
1°)  Quel est le surnom de Jean ? ……………………………Pourquoi ?……………………………………………………. 
2°)  Dans les premiers versets de l’évangile, que fait Jean Baptiste ? 
……………………………………………………………….………………………………………………………………………. 
2°) Est-ce qu’ils nous est arrivé de témoigner de notre foi, de parler de Jésus ou d’agir comme Jésus. Où et  
comment ?  ……………………………………………………………………………………………… 
 . ………………………………………………………………………………………………  
 

 
 

Pour les enfants : 
 

Jean Baptiste  était là pour rendre « témoignage à la Lumière ».Sans cesse, il parlait de « celui que vous ne 
connaissez pas ». Nous savons aujourd’hui qu’il s’agit de Jésus. Sais-tu que, toi aussi, tu peux être un 
« témoin de la Lumière », un peu comme Jean Baptiste ?  Tu ne vas évidemment pas faire des proclamations 
dans le désert. mais chez toi, dans ton quartier ou ton village, à l’école ou ailleurs, tu es invité à 
« témoigner » par ta façon de vivre. 

  
Un auteur du Moyen Age a fait une comparaison amusa nte. Un  chrétien est comme une vitre : 
normalement, il est là pour que la lumière puisse s e répandre. Mais s’il se comporte mal, c’est 
comme si la vitre était sale : non seulement il n’é claire pas, mais encore il empêche la lumière de 
passer ! 
 
  
Pour les adultes :  

 "Je suis la voix qui crie à travers le désert" Jean  1, 23 

Jean-Baptiste annonce Jésus comme le Messie attendu . Il est la voix qui annonce la Parole, c'est-à-dir e 
Jésus. Que l'Evangile nous parle du désert doit nou s rappeler que témoigner n'a jamais été facile. 
Pourtant, Dieu continue d'avoir besoin de voix pour  porter sa Parole.  

Dieu compte sur nous.  

La fête de Noël ouvre pour notre monde une immense espérance. Nous ne pouvons pas la garder pour 
nous.  

La Foi grandit en se partageant, m'est-il déjà arri vé de témoigner de ma Foi ?  



 
Dimanche 21 décembre, 4ème dimanche de l’Avent : « avec Marie, répondre OUI »  
 
   Evangile de Jésus Christ selon saint Luc, pour aujourd’hui 
     (Luc 1, versets 26 à 38 ) 
L’ANGE GABRIEL FUT ENVOYE par Dieu dans une ville de Galilée appelée Nazareth, à une jeune fille, une 
vierge, accordée en mariage à un homme de la maison de David, appelé Joseph ; et le  nom de la jeune 
fille était Marie. L’Ange entra chez elle et dit «  Je te salue, Comblée-de-grâce, Le Seigneur est avec 
Toi. » A cette parole, elle fut toute bouleversée et elle se demandait ce que pouvait signifier cette 
salutation. L’Ange lui dit alors : « Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici 
que tu vas concevoir et enfanter un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand, il sera appelé 
Fils du Très-Haut,  le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David son père ; il régnera pour toujours sur 
la maison de Jacob, et son règne n’aura pas de fin. » Marie dit à l’Ange : « Comment cela va-t-il se faire, 
puisque je suis vierge ? » L’Ange lui répondit : « L’Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du très-
Haut te prendra sous son ombre ; c’est pourquoi celui qui va naître sera saint, et il sera appelé Fils de 
Dieu. Et voici qu’Elisabeth, ta cousine, a conçu, elle aussi, un fils dans sa vieillesse et elle est à son 
sixième mois, alors qu’on l’appelait « la femme stérile ». Car rien n’est impossible à Dieu. » Marie dit 
alors : « Voici la servante du seigneur, que tout se passe pour moi selon ta parole. » Alors l’Ange la 
quitta. 
 
1°) Marie est important pour les chrétiens, nous la fêtons plusieurs fois dans l’année. 
Quelle fête de Marie vient-on de fêter, célébrer ? ………………………………………………………………………….. 
2°) dans le texte d’évangile que nous venons de lire, qu’est-ce qui nous étonne ?……….…………………………….. 
…………………………………………………………………………………………………………………………………….. 
3°) quelle est la réponse finale de Marie ? ………………………………………………………………………………….. 
4°)  partager, aimer, aider, pardonner, prier……. C’est répondre OUI à Dieu,  lui donner toute notre confiance, 
comme Marie l’a fait. Et nous, avons nous eu l’occasion  de dire OUI, de nous  laisser déranger, comme Marie  et  de 
le vivre, donnons des  exemples ………………………………………………………………………………………………..  
……..…………..……………………………………………………………………………………………………………………. 

 
Pour aider à la réflexion, tourner la page 
 

Pour les enfants :  
Marie a accepté que Dieu vienne transformer sa vie. Elle n’avait sans doute pas prévu cela, mais elle répond 
simplement «  voici la servante du Seigneur… » 
 

Pour les adultes :  

"Voici la servante du Seigneur que tous se passe po ur moi selon ta parole" Luc 1,38  

Depuis 2000 ans, l'exemple de Marie éclaire le chem in des Chrétiens.  

Bien vivre Noël aujourd'hui tout proche, c'est d'ab ord accepter d'entrer dans la confiance à la suite de 
Marie. C'est cette confiance, qui va au-delà des ap parences, qui nous permet de répondre oui à notre t our.  

Répondre oui à Dieu peut parfois me déranger, me bo usculer dans mes habitudes ou mes choix. Et 
pourtant, l'exemple confiant de Marie m'invite à os er répondre oui aux appels que Dieu me lance.  

Avec Marie, osons sortir de notre routine pour vivr e pleinement l'aventure de la sainteté. 

 

Pour prier :             

 

 

     
 

C’est bon les gens qui disent oui, qui se laissent déranger, 
à qui on peut demander des choses impossibles. 
Ah ! Si je pouvais  leur ressembler ! 
Oui aux copains, oui pour rendre un service, 
oui à toutes les surprises de la vie. 
Marie aide-moi à être comme toi, à ne pas rater Dieu qui vient à ma rencontre ! 
 


